

exaspérés par le gouvernement central et poussés dans leurs derniers retranchements.

Au contraire, deux fois déjà, — au dix-huitième siècle, quand eut lieu la guerre de la *succession d'Autriche*; au début du dix-neuvième siècle, avec Napoléon I<sup>er</sup> — l'Autriche-Hongrie a été menacée d'un *partage* par l'étranger, de l'extérieur.

L'Autriche-Hongrie est une puissance qui se transforme souvent, un « État qui mue et qui devient (1) ».

Elle est viable, mais vulnérable.

Elle risque, si un adversaire la guette, d'être surprise en flagrant délit de formation.

Un danger extérieur menace-t-il l'Autriche-Hongrie?

(1) M. Charles BENOIST, *Revue des Deux Mondes*, *op. cit.*, p. 771.